

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 05/SEPTIEMBRE/2013

En lo que va del año se han presentado 55 incumplimientos de pago: S&P

ALBERTO AGUILAR: Vámonos con Ángeles Aguilar, la situación económica no ha sido sencilla, el impacto para las empresas ahí está, hay un reporte de Standard and Poor's, Ángeles Aguilar nos platica. Ángeles, adelante.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto, muy buenas noches. Y así es, las comisiones económicas han afectado el desempeño de las empresas en el mundo con lo que en lo que va del año se han presentado 55 incumplimientos de pago con deudas que suman los 77.7 mil millones de dólares, de acuerdo con datos de Standard and Poor's. De éstas, 31 son empresas con base en Estados Unidos y se espera que ahora, hacia el próximo año, la tasa de incumplimiento especulativo podría aumentar desde un 2.6 por ciento a un 3.1 por ciento.

Paul Sheard, economista global en jefe de esta calificadora, destacó que esto se debe a que las condiciones de la economía se deterioraron mucho desde el año pasado afectando a muchos corporativos en Estados Unidos, pero enfatizó de que a partir del segundo semestre y para el 2014, se prevé que en Estados Unidos las cosas podrían comenzar a mejorar, aunque de manera modesta, siempre y cuando no haya más ajustes fiscales.

Resaltó que en el mundo las condiciones macroeconómicas no han sido las más halagüeñas y que incluso más allá de la Eurozona, región que aún está lejos de una recuperación, existen otras economías como la de China e India que van a tener crecimientos decepcionantes para este año.

Detalló que en el caso de la Eurozona se sigue viendo una recesión del .6 por ciento para este 2013, mientras que China e India bajaron sus expectativas a un 7.3 por ciento y un 5.5 por ciento respectivamente.

Por su parte Japón fue una agradable sorpresa porque ya se vislumbra por fin un crecimiento en ese país de un 1.6 por ciento.

Paul Sheard explica que el crecimiento global sigue recuperándose, que la Eurozona sigue en recesión y que va a seguirlo en este año. En Estados Unidos ya se ve un ligero crecimiento, China ha disminuido su crecimiento bastante pero podría estabilizarse a niveles del 7 por ciento, así que las grandes economías siguen disminuyendo en contraste con el pasado, aunque Japón, como ya lo comentábamos, es una buena noticia. En general se espera una recuperación global pero continúa siendo bastante modesta.

En cuanto a América Latina, Marta Castelli, directora de Corporativos Soberanos para la región, dijo que el complicado entorno internacional ha comenzado a lastimar a los países de esta zona. Señaló que las expectativas de crecimiento han bajado de manera generalizado en Brasil, ésta bajó de un 2.5 a un 2 por ciento, lo mismo para Perú y Chile, en donde se esperan crecimientos similares.

En total la región solamente ha tenido seis incumplimientos pero de éstos cinco son aquí en México y se trata del tema de las inmobiliarias que han venido dando bastantes dolores de cabeza, son Urbi, Geo y Homex, y empresas de telecomunicaciones como Axtel y Maxcom.

Por su parte en Brasil apenas el mes pasado ya se dio un incumplimiento por parte del Banco Rural.

Sobre este entorno Marta Castelli advirtió que las condiciones podrían continuar deteriorándose en la segunda mitad del año.

Explica que se dieron condiciones favorables en la primera parte del año pero estas condiciones podrían empezar a complicarse en la segunda parte del 2013 y el 2014. Explica que han bajado sus estimaciones de crecimiento para los principales países de la región y que las condiciones globales económicas siguen siendo bastante complicadas, aunque los ratings siguen estables.

Ambos expertos concordaron en que los principales retos para esta región siguen siendo un deterioro mayor en China, lo cual afectaría los commodities y por supuesto a países como Argentina y Brasil, y por supuesto el recorte en gasto de Estados Unidos que afectaría principalmente a México y a Centroamérica.

Alberto, mi reporte de esta noche.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien. Pues muchas gracias, te agradezco mucho tu reporte Ángeles.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.